

#### Unidad 12.2: Asuntos sociales, culturales y políticos:

# ¿Por qué deberían interesarme? Español

### Ejemplo para plan de lección - Siempre pa'lante los Young Lords



Los
"Young Lords"



En 1969, los *Young Lords* explotaron en las calles de El Barrio. Los noticieros mostraron a los jóvenes de Puerto Rico encendiendo basureros y parando al tráfico. "¿Fue este el trabajo de vándalos o de protestas sociales, como afirmaban los *Young Lords*?" Los medios de comunicación fallaron en reportar que los puertorriqueños estaban dentro de los más pobres en la ciudad de Nueva York.

Los *Young Lords* representaban a un nuevo despertar, el nuevo radicalismo puertorriqueño. Hombres y mujeres jóvenes peleaban contra la injusticia social y dependencia colonial. Era una llamada para una revolución.

Se nos conocía por nuestros programas de "servirle a la gente". Organizamos inquilinos y trabajadores y peleamos contra la brutalidad policíaca. Organizamos educación policial para la comunidad, publicamos un periódico bilingüe, nos juntamos con artistas y colaboramos con otros latinos, afroamericanos y asiáticos. Los actos dramáticos de desobediencia social volcaron la atención de otras personas a nuestros temas y sirvieron de inspiración a otros. Y todo esto, sin contar con las promesas de los políticos.

A mitad de los 1970, la ola de fuerzas reaccionarias asumió ascendencia y desbarató los movimientos de los sesenta. Pero, antes de que fueran aplastados, ayudaron a seguir los progresos sociales monumentales que son dados por hecho estos días.

Este verano del 2010, marca el cuadragésimo aniversario del establecimiento de los *Young Lords* en Nueva York. Mirando hacia atrás podemos preguntarnos: "¿Qué aprendimos que es relevante hoy en día, especialmente para la generación joven?

La importancia de cualquier movimiento social no es solamente lo que se hizo, sino también en cómo continúa informando y alentando la lucha contra la injusticia social para las futuras generaciones.

Dentro de los principios más importantes que aprendí, es que cambio social requiere dedicación a una visión y, también, que individuos solos no logran cambios; la gente organizada sí logra cambios. Imaginando cómo la sociedad puede y tiene que ser, fuimos inspirados a tomar acción.



#### Unidad 12.2: Asuntos sociales, culturales y políticos:

## ¿Por qué deberían interesarme? Español Ejemplo para plan de lección – Siempre pa'lante los Young Lords

Hoy en día, las políticas atienden la pobreza, y por más que ahora hay más políticos, profesionales, reporteros y dueños de negocios puertorriqueños que en 1969, la mayoría de los puertorriqueños todavía vive en alto desempleo, casas con madres solteras, chicos sin terminar la escuela, hombres en prisión e infectados con SIDA. Y el estatus político de Puerto Rico sigue sin resolver.

Necesitamos más organizaciones de base. El cambio social no ocurre por sí solo, sino cuando la gente preocupada forma organizaciones y toman acción.

El camino es largo y está lleno de dificultades. Pero cuando la gente que sufre de injusticias se organiza, empieza el proceso de cambio social. Lo que aprendemos del pasado, todavía relevante, es que cuando nos movemos con una visión unificada, podemos cambiar este país.

#### **Preguntas**

- 1. De acuerdo al artículo, ¿cuáles eran las condiciones de los puertorriqueños viviendo en EE.UU.?
- 2. ¿Por qué se conocía el grupo de los Young Lords?
- 3. ¿Qué es lo que requiere el cambio social?
- 4. ¿Qué legado ha dejado la organización de los Young Lords?
- 5. ¿En tu opinión, podría existir una organización similar hoy en día? Explica tu respuesta.